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m Nunca habíamos visto 
conceder las orejas y rabos 
de los,toros con tanta facili
dad como el pasado día 26 
de junio en Aldea del Fres
no a los novilleros Gallo de 
Morón y Abelardo Granada. 
Por lo que hicieron en el 
ruedo ambos aspirantes a 
matadores de toros, sólo el 
primero mereció alguna 
ojeja, en premio a su valen
tía, en el segundo novillo de 
su lote. Y, sin embargo, cor
taron cuatro orejas y un 
rabo y cuatro orejas y dos 
rabos, respectivamente. Si 
los trofeos se conceden por 
los pañuelos que aparecen 
en los tendidos al final de la 
lidia de cada astado, en esta 
ocasión no se tenía que 
haber concedido ninguno, 
pues no se vio flamear de 
pañuelo alguno. La novilla
da de Aldea del Fresno se 
lidió con motivo de las fies
tas patronales que se han 
celebrado los días 21 al 29 de 
junio pasado, cuyo progra
ma de festejos comprendía, 
además de los taurinos, un 
torneo de ping-pong, una 
Prueba de maratón infantil 
V otra de adultos, un torneo 
cuadrangular de fútbol, tea
tro infantil, pasacalles y 
una fiesta *fin de curso» con 
bailes, poesía y canciones, 
entre otras actividades. 

M También en Boadilla del 
Monte se han celebrado las 
fiestas patronales, del 24 al 
21 de junio, con un extenso 
Programa que incluía 
actuaciones musicales. 

FIESTAS 'POPUL/íTIJES 

pasacalles, juegos arlijica-
Les, teatro infantil, carreras 
de sacos, triciclos, un con
curso-exposición de pintura 
y fotografía y distintas 
Pruebas deportivas. De és
tas destacan el LI Gran 
Premio de Ciclismo para 
aficionados, con un recorri
do de 104 kilómetros por un 
circuito que pasaba por ias 
íocaüdades de Pozuelo de 
p ia rcón , Majadahonda, 
Villanueva del Pardillo, 
Villanueva de la Cañada, 
Brúñete y Boadilla; el III 
(sran Cross Popular de las 
"zonas verdes» y un torneo 
cuadrangular de fútbol en 
el polideportivo municipal. 

•En el circuito del cerro 
Mosquito se celebró el día 27 
el campeonato de España de 
auto cross, en el que partici
paron los más destacados 
Pilotos de esta especialidad 
automovilística y con asis
tencia de varios miles de 
Personas. El ganador fue 
Urbano José Villanueva. 

Para conmemorar el segundo aniversario del abastecimiento 
a través del Canal de Isabel II 

CELES 
SU FIE! 
DÉLA 

En un ambiente distendido y 
con una masiva participación 

del público en los diversos 
actos programados por el 

Ayuntamiento, Móstoles festejó 
el pasado sábado, día 26 de 

junio, el segundo aniversario de 
la llegada del agua del Canal 
de Isabel II, hecho que hizo 

cambiar radicalmente la forma 
de vivir de esta ciudad^ que se 

ha convertido en un símbolo 
para que sus moradores, en su 
gran mayoría llegados en los 

últimos diez años, echen raíces 
definitivamente 

El programa confeccionado 
por el Ayuntamiento ha tenido 
dos partes netamente diferen
ciadas. La mañana estuvo 
dedicada al deporte, mientras 
que por la tarde dominaron los 
actos oficiales. A las nueve de 
la mañana, aproximadamente, 
se dio la salida a los participan
tes en la I Gran Prueba Ciclis
ta Fiesta del Agua, cuyo reco
rrido consistió en tres vueltas 
al circuito de 50 kilómetros, 
con salida en la plaza del Pra-
dillo y paso por las localidades 
de Fuenlabrada, Humanes, 
Griñón, El Álamo, Navalcar-
nero y Móstoles. En la misma 
participaron siete equipos y un 
total de 59 corredores. Los tres 
primeros clasificados fueron 

Los vecinos participaron masivamente 
en los actos programados por el 

Ayuntamiento 

El pueblo de Móstoles participó masivamente en los actos de la Fiesta del Agua y se convirtió en el 
verdadero protagonista de esta celebración 

^ ^ ^ — ^ ^ — • ^ ^ ^ — — ^ — — » bró un festival con participa
ción de charangas, bandas de 
música y se dio una gran limo
nada a los -vecinos para que 
«calmaran la sed». 

El acto más importante, o 
por lo menos el que mejor sim
bolizaba la celebración de la 
Fiesta del Agua, fue la inaugu
ración de la fuente luminosa 
en el parque del Agua, a las 
diez y media de la noche, 
seguido de la quema de una 
colección de fuegos artificiales. 
La fiesta concluyó en la pista 
del parque de La Paz con un 
baile popular que se prolongó 
hasta altas horas de la madru
gada. 

Adolfo Marín (Otero-Peugeot), 
José Anton io F o n c u b e r t a 
(Dormilón-Fuenlabrada) y Fé
lix Pérez (Coosur). 

S imul táneamente a esta 
prueba ciclista, en la plaza del 
Pradillo se celebraron varias 
partidas de ajedrez, mientras 
que en el polideportivo Andrés 
Torrejón se desarrollaban dis
tintas competiciones de balon
cesto, balonmano, fútbol, nata
ción, petanca, tenis, judo y 

exhibiciones de gimnasia de 
mantenimiento. Asimismo se 
entregaron los premios de los 
juegos escolares y municipales 
que se han venido desarrollan
do a lo largo del curso. 

Los actos oficiales se inicia
ron a las ocho de la tarde con 
la inauguración del parque 
Aragón, al que siguieron otros 
seis más. En la pista de patina
je del parque de La Paz se cele-

IU p i U W ^ U U U a i U U 1U3 UU9 « u i - m u u a l u n a « v i v i u m w , wi. 
eis años cada uno, a los que sus compañeros tributaron, 
u llegada al establecimiento, una gran ovación 

Recibieron el homenaje de todo el pueblo 

LOS ANCIANOS, REYES POR UN DÍA 
EN EL ÁLAMO 

Con motivo del Año Internacional de la Tercera Edad, el 
Ayuntamiento de El Álamo, en colaboración con el restaurante La 

Parrilla, de esta localidad, ofrecieron un homenaje el día 23 del 
pasado mes de junio a los pensionistas y jubilados del pueblo, al que 

asistieron aproximadamente 130 ancianos 
El homenaje consistió en una comida, a la que fueron invitados por 
Juan Serrano, propietario del restaurante mencionado, en la que la 

alegría y el buen humor fue la nota destacada. El momento más 
emotivo lo protagonizaron los dos ancianos más veteranos, de 

noventa y seis 
a su II 

Prác t icamente asis t ieron 
todos los jubilados del pueblo, 
algunos de los cuales fueron 
trasladados hasta el lugar de la 
comida en coches de la Policía 
Municipal. 

Después de comer y beber 
hasta que todos quedaron 
saciados, bailaron al ritmo que 
marcaba el organillo, que no 
era otro que el de las canciones 
de su época juvenil. El menú 
que se les sirvió consistió en un 
coctel de mariscos, sopa tam
bién de mariscos, ternera asa
da con patatas, vino, refrescos 
tarta, helado, champán, café, 
puro y licores. Algunos repitie
ron ración, por lo que tuvieron 
que recurrir a las sales de fru
tas para facilitar la digestión 
Otros, simplemente a aflojarse 
el cinturón del pantalón. 

Este homenaje no es el pri
mero que el Ayuntamiento de 
El Álamo ha organizado a sus 
ancianos, ya que hace varios 
meses les llevó a visitar Aran-
juez y tiene programadas una 
visita a distintos museos de 
Madrid y otra comida en un 
restaurante típico de la capital. Aspecto que ofrecía el salón en el que los ancianos de El Álamo recibieron el homenaje del pueblo 
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NORTE 
MLas I Jornadas de Univer
sidades Populares, de las 
que informábamos en nues
tro número anterior, fueron 
celebradas en la Ciudad 
Escolar Provincial, y no en 
San Sebastián de los Reyes, 
como por error señalamos. 

• Una biblioteca municipal 
abrirá sus puertas en Bus-
tarviejo en los próximos 
días, ubicada en la calle de 
la Feria. Hasta ahora la úni
ca biblioteca del pueblo 
estaba organizada por la 
Asociación Cultural, de for
ma provisional, que presta
ba tanto sus fondos biblio
gráficos como sus locales a 
todos los vecinos interesa
dos. 

Según se publica en el úl
timo número de «Bustarvie-
jo>, la Asociación Cultural, 
por acuerdo de su Junta 
directiva, cerrará su biblio
teca el mismo día que la 
municipal abra sus puertas. 

Asimismo, la Asociación 
cederá todos sus fondos a la 
nueva biblioteca, que estará 
atendida por Francisco 
Martín Baonza. 

La inauguración se prevé 
para fechas próximas toda 
vez que el local se encuentra 
acondicionado y los fondos 
bibliográficos y el mobilia
rio están preparados para 
su uso. 

• La pasada semana • se 
inauguraron en Alcobendas 
dos nuevos parques que 
podrán disfrutar los vecinos 
de los barrios 3, 4, 5 y 6. 

Los nuevos parques 
—Galicia y Las Cepas— 
suman un total de 6.400 
metros cuadrados de zona 
de expansión y recreo para 
sus vecinos. El parque Gali
cia, con una extensión de 
4.000 metros cuadrados, 
cuenta con pista polidepor-
tiva para la práctica de 
baloncesto y balonmano, 
juegos infantiles, petanca y 
fútbol sala. El parque Las 
Cepas, con una extensión de 
2.400 metros cuadrados, tie
ne una zona destinada a 
pistas polideportivas y jue
gos infantiles. La creación 
de estos parques obedece a 
la preocupación del Ayunta
miento por establecer zonas 
verdes y de recreo que res
tauren el sistema ecológico, 
tristemente abandonado en 
la localidad madrileña por 
la sucesiva especulación 
urbanística de épocas ante
riores. 

El costo total del proyecto ha sido sufragado por el Ayuntamiento 

LOZOYUELA INSTALO SU PROPIO 
REPETIDOR DE TELEVISIÓN 

El pueblo de Lozoyuela recibe 
correctamente las dos cadenas 
de televisión tras la instalación 
de un repetidor de imágenes en 

el cerro Cinco Villas. Al 
parecer, el pueblo, rodeado de 
montañas de gran altura, se 

encuentra en una zona de 
sombras que hace difícil la 

recepción de las ondas 

Tras un año y medio de ges
tiones con el ente público 
RTVE, y ante la falta de solu
ciones, la Corporación munici
pal decidió instalar un equipo 
repetidor de imágenes que per
mitiera su perfecta recepción. 

Aunque varios equipos téc
nicos del ente se desplazaron a 
hacer estudios en la zona, la 
solución parecía difícil. Final
mente se consiguió el permiso 
preciso para llevar a cabo la 
instalación. 

El coste total del proyecto, 
que asciende a 1.200.000 pese
tas, ha sido pagado por el 
Ayuntamiento, aunque existe 
la firme promesa de la Diputa
ción de subvencionar el 50 por 
100 del importe. 

La instalación del receptor 
ha supuesto un reajuste en los 
aparatos de televisión, que ha 
tenido que contar con adapta
dores, a cargo de cada uno de 
los propietarios de los aparatos. 

Aunque al principio los tele
videntes se mostraron reacios 
a pagar las 3.000 pesetas de la 
puesta en marcha de los apara
tos, hoy los vecinos de Lozo
yuela están contentos al ver 
resuelto el problema que 
durante varios años han veni
do padeciendo por la lentitud 

La situación geográfica del pueblo 
impedía que los vecinos recibieran 

correctamente las imágenes 

Lozoyuela, por fin, puede ver sin interferencias la televisión, pese a las altas montañas que rodean el 
pueblo 

• ^ • ^ ^ • ^ ^ ^ ^ ^ • " • • ^ ^ • • ^ ^ ^ ^ ' • • ^ ^ • ^ ^ • • • ^ ^ • • • • ^ ^ Así, en Bustarviejo, que no 
recibe el segundo canal, se han 
realizado gestiones con directi
vos de RTVE para la ubicación 
del repetidor, que sería coloca
do en el término de Valdeman-
co, y para lo que sería preciso 
la aportación de ciertas canti
dades económicas por parte de 
los vecinos, ya que ningún 
organismo financia la instala
ción solicitada. 

Por el momento, este pro
yecto ha sido rechazado por la 
falta de fondos en el Ayunta
miento y la negativa de los 
vecinos a sufragar los costosísi
mos gastos. 

de los organismos responsables 
en la resolución de asunto. 

MAS CASOS 
EN LA ZONA NORTE 

Varios pueblos de la zona 
Norte tienen este mismo pro
blema al estar rodeados de 
altos montes, que impiden la 

recepción de emisiones televi
sivas y radiofónicas. 

Muchos pueblos v i e r o n 
esperanzas de solución cuando 
se puso en marcha la amplia
ción de cobertura de televisión 
con motivo del campeonato 
mundial de fútbol. 

Tras las obras de acondicionamiento realizadas en el edificio 

EMPIEZA A FUNCIONAR LA CLÍNICA 
MUNICIPAL DE TORRELAGUNA 

El 90 por 100 del 
presupuesto corrió a 

cargo de la Diputación I 
Las obras de acondiciona

miento de la Clínica Municipal 
de Torrelaguna finalizaron la 
semana pasada, después de un 
año de su comienzo. Las difi
cultades que aparecieron en la 
dirección técnica del proyecto 
fueron la causa del retraso. 
Durante este período los enfer
mos tuvieron que ser atendidos 

en locales de las antiguas 
escuelas. 

El presupuesto ha ascendido 
a más de cinco millones de 
pesetas, financiados en un 90 
por 100 por la Diputación Pro
vincial y en un 10 por 100 por 
el Ayuntamiento de la locali
dad. La clínica actual ocupa 
una superficie de 3.944 metros 
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4 DIPUTACIÓN DE MADRID 
Las Delegaciones de Sanidad y Cultura y Deportes de la Excma. 

Diputación de Madrid y el Instituto Municipal de Deportes del 
Excmo. Ayuntamiento de Madrid convocan a un 

CURSO DE MEDICINA 
DEL ESFUERZO PARA 

TÉCNICOS DEPORTIVOS 
(Profesores de Educación Física, 

Entrenadores y Monitores), 
que tendrá lugar en el Centro de Medicina del Esfuerzo de la 
Excma. Diputación Provincial durante el mes de julio. 

A los interesados se les cita el día 5 de julio, a las nueve de la 
mañana, con el objeto de realizar la inscripción. 

El número de plazas será limitado y las actividades tendrán lugar 
por la mañana. 

Los interesados dirigirse a: 
Centro de Medicina del Esfuerzo 
Gimnasio del Hospital Psiquiátrico 
Carretera de Colmenar, Km. 13,800 
Madrid. 

cuadrados, distribuidos en dos 
plantas. En la planta baja se 
sitúan cuatro salas de espera, 
una de curas y urgencias, sala 
de rayos X, cuatro de consulta, 
una de practicante y aseos. Las 
funciones de la segunda planta 
están sin determinar en la 
actualidad. Las dos viviendas 
anejas se destinarán al perso
nal sanitario de Torrelaguna: 
dos médicos y un 'ATS. 

INSTALACIONES 
DEPORTIVAS 

En otro orden de cosas se 
han aprobado los presupuestos 

correspondientes al acondicio
namiento del frontón existente 
y los nuevos vestuarios del 
campo de fútbol. El presupues
to ha ascendido a 5.700.000 
pesetas, y será financiado a 
partes iguales por la Diputa
ción, Ayuntamiento y Consejo 
Superior de Deportes. 

Las obras del frontón cerra
do suponen un costo de 
20.000.000 de pesetas. La solici
tud ha venido determinada por 
la gran afición al juego de pelo
ta de los vecinos de Torrelagu
na, localidad donde «existen 
auténticos pelotaris». 

La remodelación del edificio ha costado cinco millones de pesetas 
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Construidos por la Mancomunidad de municipios de la sierra, Diputación y Gobierno Civil 

VERTEDEROS CONTROLADOS EN 
VALDEMORILLO Y COLLADO MEDIANO 
Dos vertederos controlados 

serán construidos en 
Valdemorillo y Collado 

Mediano por la Mancomunidad 
de los pueblos de la sierra de 

Guadarrama, que recibirán los 
residuos de once pueblos de la 

sierra: Los Molinos, Galapagar, 
Robledo de Chávela, 

Guadarrama, Alpedrete, Villa 
de El Escorial, San Lorenzo de 

El Escorial, Valdemorillo, 
Zarzalejo, Collado Mediano y 

Collado Villalba. 
Francisco Fernández Ma

ganto, presidente de la Manco
munidad de los pueblos de la 
sierra de Guadarrama y alcal
de de San Lorenzo de El Esco
rial, ha explicado el origen de 
Ja Mancomunidad, ubicación y 
funcionamiento de los nuevos 
vertederos controlados dicien
do que «en el partido judicial 
de San Lorenzo de El Escorial 
existe una Mancomunidad 
Para la recogida de los residuos 
solidos urbanos que no ha fun
cionado a plena satisfación por 
taita de medios económicos. 
Cuando nosotros, las nuevas 
corporaciones locales, llegamos 
a los ayuntamientos intenta
dos relanzar la Mancomuni
dad. 

El problema fundamental 
con que nos encontramos fue 
'a falta de recursos económicos 
que tenían los ayuntamientos 
para solucionar el problema de 
sus vertederos de once pueblos 
que componen esta Mancomu
nidad; todos tienen unos verte
deros en mal estado, echando 
humo y degradando el medio 
ambiente. 

Conseguimos, concienciar a 
«a Diputación del problema y 
« Gobierno Civil a través de 
su delegación del Medio 
Ambiente y, después de múlti
ples gestiones, logramos llegar 
a la Dirección General del 
Medio Ambiente del MOPU y 
fios entrevistamos con la direc
tora general del Ministerio de 
ubras Públicas y Urbanismo y 
conseguimos que esta Manco
munidad empezase a funcio-
nar seriamente. 

DOS ZONAS 
Después de diversos estudios 

se vio como solución viable a 
este problema el que se crea
sen dos vertederos controlados, 
uno en Collado Mediano y otro 
en Valdemorillo, y esta Man
comunidad se dividiría en dos 
Partes para que a los pueblos 
que estuviesen más cerca de 
donde se ubicaba el vertedero 
Jes fuese menos costoso el tras
lado de la basura. 

«El Ayuntamiento de Colla
do Mediano —prosigue el 
señor Fernández Maganto— 
de inmediato dio su conformi
dad a que se situara y se locali
zara el vertedero controlado 
en unas canteras que la Renfe 
había tenido en explotación 
Para sacar grava para la vía, y 
de lo que se trataba con este 
vertedero era de reconstruir el 
Paisaje y tapar esa cantera y 
volverla a su estado inicial del 
monte. 

En Valdemorillo existen 
o t ras canteras abandonadas 
utilizadas por la iniciativa pri
vada para sacar piedra para la 
construcción. El Ayuntamien
to de Valdemorillo, en princi
pio, dijo que bueno y luego dijo 
Que no; se negó en rotundo y 
Paralizó un tanto la gestión. 
JJespués de que se les citó rei
teradas veces en la Diputación, 
Por fin se consiguió que recon
siderase su postura y parece 
ser que está en vías de solución 
y que no habrá excesivos pro-

Francisco Fernández Maganto, alcalde de San Lorenzo y presidente 
de la mancomunidad de los pueblos de la sierra de Guadarrama 

blemas con que el vertedero se 
ubique en Valdemorillo.» 

El señor Fernández Magan
to continuó explicando el fun
cionamiento de estos vertede
ros, aduciendo que «el sistema 
es simplemente un vertedero 
perfectamente controlado, 
cerrado con una malla metali-, 
zada para que no pueda existir 
la posibilidad de que se esca

pen los papeles ni que el verte
dero esté abierto a cualquier 
sitio y esté perfectamente 
cerrado y que el tratamiento 
diario de toda la basura que 
allí se deposite esté tapada 
siempre, toaos los días, con una 
tapa de tierra para evitar 
malos olores y que se acumule 
excesiva basura». 

Después, el presidente de la 

Mancomunidad indicó el fun
cionamiento y el sistema de 
recogida de basuras, indicando 
que «la creación de los vertede
ros es el primer paso. Había 
dos problemas en el tema de la 
basura en cuanto a los ayunta
mientos de esta zona, y el pri
mer inconveniente con que 
nos encontramos era encontrar 
un sitio adecuado para verter 
la basura. En esta primera eta
pa se trató de conseguir ese 
sitio físico para depositar la 
basura, para eliminar, sellar y 
cerrar los actuales vertederos 
existentes y tener unos verte
deros perfectamente controla
dos que no dañen y que no 
afecten al paisaje, que no se 
incendien y que la basura se 
deposite y se controle diaria
mente. 

El segundo paso será el siste
ma de recogida de basuras. 
Paralelamente a todas estas 
gestiones, a una empresa pri
vada se la encargó la gestión 
de que hiciese un estudio para 
la recogida mancomunada de 
todos los pueblos que pertene
cen a la mancomunidad para 
racionalizar el servicio, para 
hacer un servicio en toda la 
zona lógico e igual y que todos 

Supone una 
inversión de 
cien millones 

de pesetas 
Recibirán 

los vertidos 
de once 
pueblos 

de la zona 

los ayuntamientos tengan un 
sitio para depositar sus basu
ras. En esta situación podíamos 
entrar en el problema de que 
cada ayuntamiento vertiendo 
su basura en ese ayuntamiento 
se produjera una elevación en 
los costos actuales de cada 
ayuntamiento, por eso se trata 
de hacer mancomunado el ser
vicio, con lo que además de la 
racionalización de que antes 
hablábamos estaríamos consi
guiendo un abaratamiento de 
los costos. 

Por último, el señor Fernán
dez Maganto indicó que «la 
entrada en funcionamiento, ló
gicamente, debería ser de 
inmediato; la primera previ
sión que se había hecho en este 
tema era que todo estuviese en 
marcha para este verano; evi
dentemente no ha podido ser, 
y tan pronto conozcamos el 
estudio todos los pueblos de la 
mancomunidad y se dé la 
aprobación de los costos por 
cada ayuntamiento será el 
momento de poner en marcha 
la mancomunidad. 

En el tema de la financia
ción, que es otro tema impor
tante, falta por definir y por 
decidir cuál es la aportación de 
cada ayuntamiento a esta 
empresa en la que estamos 
embarcados, que es del orden 
de cien millones de pesetas 
solamente en la instalación de 
estos dos vertederos, pero 
hemos conseguido que la 
Dirección General del Medio 
Ambiente del Gobierno Civil y 
la Diputación Provincial de 
Madrid a través de un conve
nio con el MOPU paguen el 50 
por 100 a fondo perdido de la 
instalación de los vertederos. 
Creo que hemos conseguido 
algo importante y falta por 
conseguir cuál será la aporta
ción de la Diputación Provin
cial de Madrid y cuál será la 
aportación de los ayuntamien
tos». 

Durante la III Jornada de Castilla en la Poesía 

SAN LORENZO HOMENAJEO A LUIS FELIPE VIVANCO 
El Escorial y Castilla se 

fmsieron en pie, pidiendo un 
ugar en la voz de la historia y 

de la poesía, durante el home
naje al poeta Luis Felipe 
Vivanco, celebrado en la 
mañana del domingo día 27 en 
el Real Coliseo Carlos III, de 
San Lorenzo de El Escorial, 
dentro de la III Jornada de 
Castilla en la Poesía, organiza
da por la Asociación de Ami
gos del Real Coliseo Carlos III, 
en colaboración con los Tea
tros Nacionales, Ministerio de 
Cultura. 

La III Jornada de Castilla 
en la Poesía este año ha sido 
dedicada al poeta escurialense 
Luis Felipe Vivanco. El acto 
cultural fue abierto por el pro
fesor y poeta Octavio Uña Juá
rez, que, tras presentar a los 
{>oetas, hizo un recorrido por 
os ámbitos castellanos, el pai

saje y el proceso histórico de 
los pueblos, con un elogio de la 
palabra castellana, porque 
entendía que en ella iba la 
libertad. El profesor Uña Juá
rez indicó que «este recinto lle
va sobre él el grave signo de 
renovar el pasado no sólo des
de la memoria, sino desde la 
realidad misma. Aquí en El 
Escorial, sobre Castilla, un 
gran castellano, Luis Felipe 
Vivanco, vio la luz del mundo. 

Los escurialenses tenemos 
unos precedentes que nos atan 
a una gruesa memoria y es 
necesario coger el azadón, 
hundir el arado para abrir sus 
surcos y recortar su mirada y 
su misma alma en ellos para 
mejorar nuestra morada». 
Recordando a Ortega y Gasset, 
que también vivió en esta loca
lidad, añadió que «Castilla a 
hecho a España y Castilla la ha 

deshecho». 
Acto seguido intervino Luis 

Rosales, académico de la Len
gua Española, que, tras evocar 
la figura de Luis Felipe Vivan
co, dijo que «desde hace 
muchos años se había quedado 
huérfano, ya que se había que
dado sin la pared medianera 
que le sostenía frente a la vida; 
esa pared medianera que me 
ha servido y me ha ayudado 
ante todo, y también cómo en 
otras ocasiones me ha servido 
de apoyo para defenderme de 
la incomprensión». 

Luis Felipe Vivanco nació 
en San Lorenzo de El Escorial 
en 1907 y murió en Madrid en 
1975; fue poeta, licenciado en 
Filosofía y Letras, crítico de 
arte y ensayista. Vivanco 
representa en la lírica actual la 
línea religiosa e intimista, 

hogareña y campesina, arran
cada de la entraña castellana. 

Un verso sobrio y austero 
caracteriza sus últimas creacio
nes. Antes de la guerra se dio a 
conocer con «Cantos de prima
vera» (1936), pero su verdadera 
dimensión poética critalizó con 
«Tiempo de dolor» (1940), 
«Continuación de la vida» 
(1949) y «El descampado» 
(1957). A partir de esta última 
obra su lírica se hizo más 
humana y profunda. En esta 
nueva dirección se sitúan 
«Memoria de la plata» (1958) y 
«Lecciones para el hijo» (1961). 
Como crítico literario destaca 
su valiosa «Introducción a la 
poesía española contemporá
nea» (1957). Fue premio Fas-
tenratz en 1958. 

M. ESTRADA 


